
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各戸配布 

『みんなで支える 豊かな川路』の実現！   ２０２４年（令和６年）５月 22 日  

川路まちづくり役員会便り 第３４号 

 

令和５年度スポーツ・文化功労者表彰が、4 月 27 日（土）まちづくり委員会総会に先立っ

て行われ、江口 正浩 公民館長から 3 名の方に表彰状、額縁、記念品が贈呈されました。 
 

✦竜峡中学校 2 年生 村松 樹 さん 

  第 62 回長野県中学校総合体育大会夏期大会陸上競技の部 男子 1 年 1500ｍ 5 位 

  第 69 回全日本中学校通信陸上競技大会 NAGANO 男子 1 年 1500ｍ 5 位をはじめ、

様々な大会に於いて、優秀な成績を収められました。 
 
✦竜峡中学校 3 年生 奥村 妃呂 さん 

  南信州ラグビースクールの県メンバーとして活躍 

  第一回名古屋南ライオンズクラブ杯ラグビー交流会 優勝 

  第三回笑顔いちばんカップジュニアラグビー交流会 優勝 

  全国ジュニアラグビーフットボール大会（県代表）、 

全日本大会、全国大会出場 に出場されました。 
 
✦7 区 今村 公人 さん 

長年に渡り通学中の子ども達の見守り活動による交通安全への貢献、学友林の整備など川路

地区の子ども達への社会教育にご尽力されました。 

また、川路小学校児童の皆さんと活動している天龍峡第一公園 藤山のアカマツ再生事業に

ついて、令和 5 年度南信州元気な森林づくり大賞森林林業の部 下伊那山林協会長賞を受賞

されました。 

【令和５年度スポーツ・文化功労者表彰】 

受賞された皆さん、おめでとうございます 

 

 
飯田市では、近年災害リスクの増大が懸念される中で地域における防災力の強化を図るため、

様々な防災団体と連携した自主防災組織の役割が重要との考えから、『自主防災リーダー養成研

修会』が開催されました。川路は、川路公民館に関係者が集まって YouTube 配信を視聴したの

で、様子を報告します。 
 
参加者：自主防災会：部長 小林好雄 副部長 林晴彦 防災川路：代表 岡島久米男  日本

赤十字奉仕団：川路分団長 花川和代  まちづくり委員会：会長 中島良彦 副会長 

小木曽みどり 会計 塩澤明美  

   （都合で欠：消防団第 11 分団：分団長 石井壮 川路水害予防組合：組合長 今村裕治 

NPO 法人あやめ：理事長 熊谷繁昭 ） 

内 容： 

 

 

 

後藤課長から自身の経験に基づいた説得力のある講演を聞くこと 

ができました。配布された資料から、大事と思ったところを抜粋して 

報告します。本当は、すべてが大事です。 

１．地震による被害はなぜ、繰り返されるか？ 

➡正常化の偏見（正常性バイアス）『自分は大丈夫だろう』と危険や脅威を軽視する 

２．時代や技術が変化したことによる新たな課題 

➡情報の入手にネット、スマホ、を使える人、使えない人で対応に差が生じる。 

 助け合いマップの支援対象者の条件に加えることも要検討！ 

３．自分事としてやってほしいこと 

➡避難時にはブレーカーを落とすことの徹底 停電復帰後に漏電による火災発生を防止する。 

 

【令和 6 年度 自主防災リーダー研修会】5/9 開催 

（敬称略） 

話題提供：自主防災組織の役割と避難所運営のポイント  

～令和 6 年能登半島地震の災害支援を経験して～ 

講師：前飯田市危機管理課長 後藤 武志 様 
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中島良彦会長は、令和 6 年度事業重点実施事項の一つである 

農業振興に関して【川路 4 区藤治ヶ峰地区農業振興課題検討会】 

を農業振興会議と開催しました。 

昨年開催した【二タ井地区】【初の免平地区】に続いての開催です 
 

日 時：令和 6 年 5 月 10 日 19：00～ 

場 所：川路公民館 

参加者：農業振興会議会長：関島道明 副会長：中平正英 

前農業振興会議会長：関島正憲 副会長：塩澤美紀夫 

 2 区副区長：清水茂 3 区長：牧内恒良  

 地権者：４名（関島桂 牧内佐次郎 牧内恒良(再掲) 牧内実琴） 

 まちづくり委員会会長：中島良彦 副会長：小木曽みどり 小林好雄 

 自治振興センター長：増田寿匡  
 

 ようす 

 藤治ヶ峰は、水が無い（竜西一貫水路が通っていない）のも問題です。 

結果、柿・桃・梅農家が多く、野菜などの畑作は難しいです。また、果樹は収穫までに年数かかるた

め収益が出るまでが大変です。柿や葡萄については補助金が出ることがわかりました。 

地図を見ながら現状（耕作の有・無、荒れている・いない、耕作者の確認）を共有できました。農

業をやりたい人を見つけて、川路以外の借りたい人にも紹介するシステム作りや情報発信が必要で

は？しかし、狭い土地では借り手がいない。耕作放棄地では森になってしまったところもあります。

コロナ禍で中断したが、観光農園を検討した方もいるとのことです。再開を期待します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この春、川路自治振興センターから企画部秘書課へ異動された 

浅野直輝さんがご結婚されました！  
 
川路で婚姻届けを提出するため、川路自治振興センターへ！  

奥様は、竜丘自治振興センターの職員さんです。 
 
いつまでもお幸せに～ 

 そして、川路を今後ともよろしく～です。 

 

【浅野直輝さん ご結婚おめでとうございます】 

 

 

➡地域にある重機やオペレータを事前登録し、協定を締結しておく 

➡住宅の耐震化（耐震診断→耐震工事）今年から補助金 150 万円に！ 

➡個人や地域で飲料水等の備蓄を確保 

➡非常用発電機と燃料を確保 井戸水を提供してもらえる体制を事前に構築 

４．事前の備え 

➡最低限必要となる資源の確保（ガソリン、電力、水、トイレ） 

５．生活を維持するために必要な物 

➡優先度１位：トイレ対策（合併浄化槽の家は復旧が早い）便袋、トイレットペーパー等 

 優先度 2 位：睡眠対策 毛布、ブランケット、寝袋 断熱シート、簡易ベット 

 優先度 3 位：食事対策 お米、炊飯用飲料水、カセットガスコンロ＋ガスボンベ 
 

◀この機会に、飯田市地域情報アプリをスマホに入れておきましょう！ 

飯田市からの災害情報・緊急情報を入手できます！ 
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【藤治ヶ峰農業振興課題検討会】開催 

自治振興センター 
（敬称略） 

【藤治ヶ峰開発組合】 

三六災後に盛土土取り場から外れたことを機に、藤治ヶ峰の土地利用を検討するために設立

されました。土地は青地で農振がかかっています。 

しかし、見晴らしの良い場所もあるので、活動を続けて新しい土地開発が実現すれば夢のあ

る施設勧誘も期待できます。                  現組合長：清水一博さん 

藤
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琴原神社 


